

Economía

Coyuntura laboral Solo cuatro regiones recuperan el empleo precrisis descontados los ERTE y la ayuda a autónomos

Valencia, Murcia, Castilla-La Mancha y Navarra tienen ya más cotizantes que hace dos años

Canarias queda a la cola de la recuperación con 65.000 empleos menos que en 2019

MANU GRANDA
MADRID

España logró el pasado septiembre, tras un año y medio de pandemia, superar por fin el nivel de empleo precrisis al alcanzar los 19,55 millones de afiliados a la Seguridad Social en dato desestacionalizado (un parámetro muy útil en economías como la española, que sufre grandes variaciones de empleo según la época del año).

Sin embargo, a esta recuperación hay que ponerle un gran asterisco encima que no se puede obviar. A día de hoy, todavía siguen acogidos a un expediente de regulación temporal de empleo (ERTE) unos 239.000 asalariados, de los cuales 162.000 se encuentran en una suspensión total de trabajo, y unos 226.000 autónomos cobran la prestación por cese de actividad. Es decir, entre estos dos grupos, aún hay medio millón de afiliados a la Seguridad Social que actualmente reciben algún tipo de ayuda del Estado para seguir cotizando, porque la empresa o el sector en el que se emplean todavía no se ha recuperado del todo.

Por comunidades autónomas, se observa que, con los datos de septiembre, ya hay 13 autonomías que cuentan con más ocupados que en el mismo mes de septiembre de 2019 (el último septiembre anterior al inicio de la pandemia). Las únicas cuatro que todavía no están por encima de la barrera de hace dos años son el Principado de Asturias, el archipiélago balear, las islas Canarias y el País Vasco, más las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla.

No obstante, si a la estadística de Seguridad Social se le restasen los trabaja-

Fotografía actual del empleo por comunidades en comparación con septiembre de 2019

